Contra el saqueo de nuestro valle turonés

■ El abandono que padece Turón y la falta de iniciativa política local para corregirlo



Jorge Varela

n Turón hay pueblos y aldeas cuidados con esmero, gente solidaria y hasta una remozada y envidiable piscina, fruto de una labor admirable del colectivo Mejoras del Valle, que acaba de reabrir sus puertas. ¡Todo un logro y beneficio para el municipio! Hoy sin embargo queremos gritar nuestra rabia contra el abandono en el que se ha sumergido a nuestro valle.

La prensa resaltaba, recientemente, el vandalismo y el saqueo patrimonial del emblemático colegio La Salle por el que pasaron tantas generaciones de turoneses. Este es un capítulo más, visible y doloroso, del abandono o de la desidia que carcome nuestro pueblo. No hace falta ojo crítico, basta con ser simple testigo para ver que no se hace nada por preservar, cuidar o adecentar lo nuestro, para que tengamos una imagen más agradable y acogedora, para los que viven dentro y los que llegan a visitarnos.

Son demasiadas las casas abandonadas con fachadas poco representativas de lo que queremos ser o parecer: en La Veguina, en Vistalegre, en la Felguera, en Lago, en la Rebaldana...Triste visión primera para el que se adentra en el valle. Pero es que además está descuidado, lo denuncia una pancarta en la propia carretera, el monumento Pozu Fortuna que se adecenta el tiempo del homenaje anual.

Tristemente abandonada está la senda verde, con argayos, troncos y maleza dificultando el paso por lo que en su día se vendió como un éxito reivindicativo y un foco de atracción turístico.

Ahora le toca el turno vivir el síndrome "rebaldaniano" al "Colegio de los frailes". Ocurre exactamente como con la explotación minera de Santa Bárbara: no se hizo nada para vigilar el complejo o detener la sangría de robos que desguazaron sin piedad algo nuestro. Y cuando ya todo está vacío se recurre a los milagrosos fondos mineros, se rehabilita, se vuelve a abandonar porque no hay proyecto, ni incluso vecinos que vigilen o ahuyenten con su presencia los depredadores de nuestro legado.

Son demasiadas las casas abandonadas con fachadas poco representativas de lo que queremos ser o parecer

Con el edificio escolar de Vistalegre, cerrado en 2006, se sigue el mismo modus operandi. Se abandona y cuando llegados a una situación insostenible surge por magia un ataque de conciencia política con repentinos clamores de indignación se exige un subsidio, en base a los méritos de toda nuestra historia pasada, se vende a la prensa como una gran reivindicación y volvemos a lo mismo.

Si todo esto estuviese en el mismísimo Mieres no ocurriría. ¡Faltaría más! ¿Un abandono chabolista así en el centro del municipio? ¡Jamás! Pero con Turón no pasa nada. Por tener ya no tenemos ni las señas de identidad que nos quisieron quitar. Lo cierto es que Turón está dejado de la mano... del hombre. ¡Basta ya!



Un indicador de Santa Cristina de Lena, uno de los principales atractivos turísticos de la localidad. | FERNANDO GEIJO

Aller y Lena piden a Fomento que señalice los atractivos turísticos

Los alcaldes se suman a los hosteleros y exigen paneles informativos en la autovía que atraviesa la comarca

Pola de Lena / Cabañaquinta, C. M. BASTEIRO

Los alcaldes de Aller y Lena están de acuerdo con los hosteleros en que la comarca necesita un impulso para atraer visitantes y que es muy importante, al menos, destacar los atractivos turísticos. Los regidores aseguraron ayer que escuchan las peticiones de la asociación de hosteleros Asturcentral y que tramitarán, en la medida de lo posible, la instalación de señales.

El presidente de Asturcentral, Benjamín Arango, había reclamado un plan de señalización que incluyera nuevas indicadores para acceder a los recursos turísticos de la comarca, especialmente al parque natural de Las Ubiñas, Santa Cristina de Lena y las estaciones de Fuentes de Invierno y Valgrande-Pajares. "Los turistas que llegan desde la Meseta, pasan de largo por la comarca porque no saben lo que tenemos aquí", había señalado Arango.

El alcalde de Lena, Ramón Argüelles, considera que el municipio tiene "muchos encantos que no se venden bien". La principal razón, según añadió, es que "el Ministerio de Fomento lleva años haciendo oídos sordos a nuestra reclamación de instalar señales en la autovía". El Ayuntamiento ha reclamado en múltiples ocasiones señales para indicar la iglesia de Santa Cristina y el parque natural de las Ubiñas.

El municipio de Aller no es paso obligatorio para los turistas que llegan desde la Meseta y el alcalde, David Moreno, considera que es necesaria una indicación para Fuentes de Invierno: 'Debería de señalizarse el desvío en la localidad mierense de Ujo", destacó. También apoya una mejora integral de la señalización en las carreteras regionales y de gestión municipal, sin olvidar que corren malos tiempos. "Todos queremos lo mejor para la comarca, pero hay que ser realistas y poner proyectos serios y viables sobre la mesa",

Anuncios por palabras

Precio por palabra: semana 0,23; domingos, 0,29 - Mayúsculas semana, 0,29; domingo, 0,36 - Negritas semana, 0,33; domingo, 0,39, más IVA (minimo 10 palabras)

RELACIONES CONTACTOS SERVICIOS

NOVEDAD: Siero, masaies francés, griego: servicos completísimos, encuentros privados. 985745297.





Aller denunciará ante la Guardia Civil las pinturas neonazis en Cabacheros

El PP y Foro se sumaron al PSOE e IU en su "absoluto rechazo" al suceso, que ven "un atentado contra la libertad'

Cabañaquinta, C. M. B. PP y Foro Asturias apoyaron ayer la moción presentada por PSOE e Izquierda Unida para denunciar ante la Guardia Civil el acto vandálico que sufrió, hace unos días, la fosa común de Cabacheros, señalizada en la localidad de Felechosa. Los grupos conservadores mostraron su "absoluto rechazo" a este suceso, que consideran "un atentado contra la libertad y la democracia".

El enterramiento, exhumado y acondicionado en el año 2009, apareció hace unos días con la placa de conmemoración de las víctimas y el panel informativo cubiertos de pintura. Además, alguien dibujó la cruz céltica, un símbolo asociado a la ideología neonazi. "Nos parece que esto es mucho más que un acto vandálico, es una amenaza en toda regla", señaló la edil de IU, Eugenia Díaz Ordóñez.

El portavoz de Foro Asturias, Pablo González, destacó que "no podemos permitir estas actuaciones, que condenamos rotundamente desde Foro. Estamos en una democracia". El PP se mostró en el mismo sentido y el concejal Juan Antonio del Peño quiso hacer constar su "preocupación" por el creciente "radicalismo" que está aflorando en el concejo. Así, recordó que también han sufrido actos vandálicos la placa en honor a los Príncipes de Asturias, en las Foces del Pino, y la sede del partido en Moreda.

El alcalde, David Moreno, añadió que "nuestro objetivo era que esta moción se aprobara por unanimidad". "Ya estamos hartos de sufrir en silencio los daños al mobiliario público", zanjó el regidor.